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据中新社三亚4月8日电
一年一度的博鳌亚洲论坛年会8
日拉开帷幕，中国国务院总理李
克强等10位中外领导人将应邀
出席年会。8日下午，李克强在海
南省三亚市同老挝总理通邢举

行会谈。双方就推进中老全面战
略合作伙伴关系达成新的共识。

李克强表示，中老铁路是
当前两国大项目合作的重点。中
方愿与老方启动两国政府间铁
路合作协议的商谈，争取尽早签

署，为下一步合作打好基础。
通邢表示，老方愿抓住中

国发展带来的机遇，与中方进
一步加强治国理政经验交流，
全面深化各领域合作，重点推
进老中铁路合作项目尽早取得

实质性成果，共同促进地区和
平、稳定与发展。

国务院总理李克强将应邀
出席10日举行的博鳌亚洲论坛
2014年年会开幕大会并发表主
旨演讲。

李克强在三亚同老挝总理会谈，将出席博鳌开幕大会

中中老老铁铁路路合合作作商商谈谈启启动动

中老铁路项目启动于2010年10

月4日，时任铁道部部长与老挝公共
工程与运输部部长宋玛签署了《关于
铁路合作的谅解备忘录》和《关于深
化落实合作备忘录的会谈纪要》，从
而确定了中老铁路项目。在2011年4

月，一度有传闻称此铁路项目被取
消；2011年5月，老挝官方发布声明称，
此项目仅仅是推迟，并非取消，老中
在建设铁路方面的合作还在继续。

商务部网站曾刊登消息称，据
老挝《万象时报》报道，2012年10月18日
在万象召开了第七届国会特别会议，
老挝政府副总理、中老铁路建设指导
委员会主席宋沙瓦专门向国会汇报。
会议审议通过老挝政府向中国政府
全额贷款70亿美元，修建连接中老边
境及老挝首都万象铁路项目。

中国中铁官网显示，中老铁路
项目是泛亚铁路中通路的重要组成
部分。项目起于中老边境的口岸磨
憨，向南依次经过老挝境内的孟赛、
琅勃拉邦、万荣，至老挝首都万象，预
计2014年建成通车。该项目全部按中
国标准建设，线路全长421 . 17公里，设
计时速200公里，全线设车站17个，是
兼具城际旅游功能、促进地方资源开
发的客货共线快速铁路。

相关报道称，这条铁路将把老
挝的原材料运往中国边境，同时也
将成为一条重要的客运线。这是中国
为提升在本地区的政治和经济影响
力并获取国内工业所需的原材料而
筹划的又一个基础设施项目。综合

文/片 本报特派记者
孟敏 廖雯颍

雾霾不能光怨车

油品也很关键

“中国的汽车业是不是出
现了明显的产能过剩？”面对主
持人芮成钢的提问，北汽集团的
董事长徐和谊有点坐不住了。他
说，如今很多人都将汽车行业往
产能过剩上靠，“靠啥呀？我觉得
过于杞人忧天。”

“股市、房市、车市这三大
市场相比较，车市最健康、稳
健。”徐和谊觉得对于汽车产业
而言，现在是刚刚发展十来年，
不存在产能过剩，但是存在结
构性过剩的问题。

“从雾霾来讲，汽车确实是
一个重要的污染源。”徐和谊坦
言，有人说测到20%左右，但这
不是最主要的。“没有好的油
品，你光车，就是买到全球最好
的，它也一样没戏。”东风汽车
总经理朱福寿分析。

限购只是延缓拥堵

不解决根本问题

中国青年报汽车周刊的主
编武卫强称，限购相信杭州不
是最后一个，会有更多城市加
入，因为除了目前解决城市拥
堵的问题之外，还有促进新能
源车发展的问题。

“北京是玩限购玩得最彻
底的一个。”说完，徐和谊又话
锋一转，这是最笨的一个办法。

这只不过把拥堵的程度放慢了
而已，啥问题没解决，反而一年
还增加24万辆。

徐和谊的话还没打住，“政
府别在这里干涉，通过市场的
手段解决问题。”徐和谊说，国
际国内有很多好的解决方法，
比如上海的做法就是一个更加
市场的做法。

这意味着“摇号”没有“拍
卖”科学？“对，不过，当然也不
能说拍卖就可以解决所有问
题。”徐和谊建议，多方面通过
市场的手段来解决这一系列的
问题。

据报道，上海3月份私车牌
照拍卖中标率仅12%，平均8个
人抢一张牌照。2013年初上海
车牌价突然狂涨，最低成交价
曾经突破9万元。

中老铁路项目

一度被推迟

头条链接

汽车产业大佬博鳌论坛上质疑限购政策

汽汽车车““摇摇号号””不不如如““拍拍卖卖””科科学学
不久前的杭州汽车限购风波将汽车产业推到风口浪尖，汽车行业是否进入产能过

剩的“榜单”？尾气排放是雾霾的“元凶”吗？城市治堵，是限购还是限行？8日，在博鳌亚洲
论坛上，一场辩论激烈展开。

北汽集团的董事长徐和谊
接受记者采访。
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